

# Jueves 21 de febrero 2013

Última modificación 21.02.2013

El Financiero Jubilados en México, ante 8 años de dolor financiero Jeanette Leyva Reus El incremento en la expectativa de vida de las personas y el bajo nivel de ahorro se combinan en contra de los futuros jubilados mexicanos, convirtiéndose en una "bomba de tiempo". El periodo promedio de vida tras la jubilación laboral para los mexicanos es de 17 años, pero el dinero que ahorraron para su retiro les alcanzará únicamente nueve años, por lo que enfrentarán ocho años de dolor financiero. La brecha deficitaria de ahorros para el retiro pone a México al nivel de Singapur y Canadá, pero por abajo de Estados Unidos, con siete años, y de Egipto, Emiratos Árabes Unidos y Hong Kong, con seis años cada uno. P.C. pensiones, jubilación, ahorro La industria mexicana abastece 3.3% de los insumos utilizados en maquiladoras Ivette Saldaña La industria mexicana no logra insertarse en el sector exportador. Sólo provee 3.3 por ciento de los componentes e insumos (alrededor de 700 millones de dólares) de los más de 25 mil millones de dólares que compran las cerca de seis mil maquiladoras que hay en el país, indican datos del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). Al considerar a todos los sectores manufactureros del país, la Unidad de Inteligencia de Negocios de ProMéxico estima que el total de esas adquisiciones llega a 265 mil millones de dólares, y aumenta año con año.

## P.C. industria manufacturera

Más de 90% de Pymes no cuenta con certificado de calidad Isabel Becerril Las pequeñas empresas difícilmente se convierten en proveedoras de las grandes firmas que colocan sus productos en los mercados foráneos o en exportadoras directas, porque más de 90 por ciento no cuenta con certificados de calidad, admitió Sergio Cervantes Rodiles. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) dijo que la mayor parte de las pequeñas empresas no cuentan con la capacidad productiva para surtir grandes volúmenes de mercancía. Lo anterior se debe, por ejemplo, a que muchas micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) producen su mercancía con maquinaria que es de los años ochenta. P.C. pymes, Canacintra Aceleran libre comercio unificado con países de Centroamérica (AFP) SAN JOSÉ, 20 de febrero.- Los presidentes de Centroamérica y México acordaron acelerar la entrada en vigor de un tratado de libre comercio unificado y estrechar la cooperación contra el crimen transnacional, en una reunión realizada este miércoles aquí, la capital costarricense. Enrique Peña Nieto explicó en conferencia de prensa que los mandatarios adoptaron la decisión de impulsar la puesta en operación de un TLC que unifica los que México ya había suscrito de manera bilateral con varios países del Istmo. P.C. acuerdos comerciales, TLC Reforma Impulsan desde Arizona plan migratorio Washington DC, Estados Unidos (21 febrero 2013).- Que los senadores John McCain y Jeff Flake encabecen un frente para conseguir una reforma migratoria en Estados Unidos no es un tema nuevo; ambos legisladores por Arizona impulsaron en 2007 planes que no prosperaron, sin embargo, ahora intentarán terminar lo que empezaron. Hace poco más de cinco años, cuando Flake era Representante, se unió con Luis Gutiérrez, demócrata de Illinois, para lanzar un programa para fortalecer la seguridad en la frontera y dar a indocumentados una posibilidad para obtener la residencia legal. P.C. migración, reforma migratoria Quiere UE apertura energética de México Por Inder Bugarin / Corresponsal Bruselas Bélgica (21 febrero 2013).- La Comisión Europea destapó sus cartas ante la posible actualización del acuerdo de libre comercio entre México y la Unión Europea (UE) al informar a su contraparte mexicana que aspiran a la apertura de sectores claves como telecomunicaciones, energía y transporte. "Debe ser una modernización ambiciosa y comprensiva", aseguró el jefe de la dirección de comercio del Ejecutivo comunitario, Matthias Jorgensen, en el primer acercamiento con México desde que el Mandatario Enrique Peña Nieto y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, manifestaran su voluntad por actualizar el acuerdo en la cumbre de Santiago de Chile. "Hay espacio para ser más ambiciosos en varios temas de servicios, como telecomunicaciones, construcción, medio ambiente, agricultura, propiedad intelectual e indicación geográfica y compras públicas, sobre todo a nivel sub federal", señaló. P.C. Unión Europea, sector energético, tratados comerciales Viven 6.6 millones con 60 pesos diarios Por Veronica Gascón Cd. de México México (21 febrero 2013).- En el País, 6.6 millones de personas viven con 60 pesos diarios, otras 2.5 millones están desempleadas y 6.2 millones no estudian ni trabajan, reconoció Alfonso Navarrete Prida, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Durante una reunión con los secretarios del Trabajo de las entidades de la República, el funcionario hizo un recuento de las condiciones del empleo en México y señaló que la responsabilidad del Gobierno es mejorar las condiciones de los trabajadores, apoyar el crecimiento económico y mantener la paz laboral. Refirió que, entre los desempleados, la mayoría son jóvenes, con 1 millón 300 mil individuos en esta condición. Asimismo, destacó que 950 mil son mujeres. P.C. STPS, empleo, ingresos Suben pedidos de seguro por desempleo Por Reuters Washington DC Estados Unidos (21 febrero 2013).- El número de personas que solicitó beneficios por desempleo en Estados Unidos subió más lo esperado la semana pasada, aunque la cifra todavía seguía en niveles que consistentes con una mejoría continua de las condiciones del mercado laboral en el país. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo aumentaron en 20 mil a una cifra desestacionalizada de 362 mil, dijo este jueves el Departamento del Trabajo de Estados Unidos. La cifra de solicitudes de la semana anterior fue revisada para mostrar mil pedidos más de los reportados previamente. Economistas encuestados por Reuters esperaban que las solicitudes iniciales de subsidios por desempleo subieran a 355 mil la semana pasada. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, desempleo El Universal Ven inversiones por 5 mmdd en turismo Eduardo Camacho Enviado | El Universal CANCÚN, Q Roo. &mdash; El sector hotelero estima que en 2013 se pueden alcanzar inversiones en México por 5 mil millones de dólares, concentradas principalmente en la zona sureste del país. Armando de la Cruz Valle Uribe, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), dijo a EL UNIVERSAL que esta zona del país será la más beneficiada al tener en 2012 un crecimiento de 15%, rebasando la meta de 13%, porcentaje que este año podría alcanzar hasta 18%. P.C. turismo, inversión Infraestructura para el crecimiento económico

y combate a la pobreza Emilio Gutiérrez | El Universal Cuando el IMEF organizó en 2009 el Primer Foro Nacional de Infraestructura, tuvo como base motivadora el surgimiento de la crisis económica mundial de finales de 2008, la cual originó un plan emergente para contrarrestar los efectos negativos de la recesión. Se necesitaba mantener la producción económica del país. En ese entonces identificamos que nuestro país tenía grandes fortalezas para salir adelante: finanzas públicas y bancos sanos, disciplina fiscal, recursos financieros en la banca de desarrollo y en los fondos de inversión, especialmente de las Afores, y muy importante, grandes necesidades de infraestructura, oportunidad que muchas naciones ya no tienen, razón por la cual sus empresas han emigrado a otros países, tal es el caso de España. P.C. infraestructura, crecimiento económico, pobreza, crisis, economía mundial Reportan alza en PIB turístico Ricardo Jiménez | El Universal Durante el trimestre julio-septiembre de 2012, el indicador trimestral del Producto Interno Bruto Turístico registró un incremento de 4.4% en términos reales con relación al mismo periodo de 2011, explicado del aumento en la demanda de bienes y servicios. El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) presentó los resultados de los Indicadores Trimestrales de la Actividad Turística (ITAT) para el tercer trimestre del año pasado, los cuales son elaborados dentro del Comité Técnico Especializado de Estadísticas Económicas del Sector Turismo. P.C. INEGI, turismo El Economista Brent cae a mínimo de tres semanas, cotiza cerca de US114 Reuters Londres- El petróleo cae este jueves a mínimos de tres semanas y cotizaba en torno a los 114 dólares por barril, por temores de que la Reserva Federal estadounidense concluya su programa de estímulo antes de lo esperado y por las perspectivas de un aumento en la producción de Arabia Saudita. La caída extendía el retroceso del miércoles, el peor descenso diario del petróleo Brent en el 2013, junto a bajas en otras materias primas y títulos. Algunos rumores sobre que un fondo de cobertura estaba liquidando posiciones también pusieron presión sobre los precios, aunque no hubo comprobación de ellos. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Inflación de EU se mantuvo sin cambios en enero Reuters Los precios al consumidor estadounidense permanecieron estables en enero por segundo mes consecutivo al presentar un nivel de 1.6%, lo que da espacio a la Reserva Federal para mantener su política monetaria ultra expansiva para estimular a la economía. El Departamento del Trabajo dijo el jueves que su Índice de Precios al Consumidor fue contenido por débiles precios de la gasolina y de los alimentos, que se mantuvieron sin cambios tras subir en los últimos meses. P.C. Estados Unidos, inflación Cambios en telcos repuntarán competitividad Claudia Juárez y Lilia González / El Economista Para que haya un repunte en la competitividad del sector de telecomunicaciones en México es necesario que todas las empresas ofrezcan todos los servicios que les permite su tecnología, que haya una reforma estructural, apertura a la inversión extranjera y el fortalecimiento de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), coincidieron expertos del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). P.C. telecomunicaciones, competitividad La Jornada Pirámide poblacional se está invirtiendo con velocidad en el país: informe UNAM Carolina Gómez Mena México, DF. En el contexto de la primera reunión del Consejo de Coordinación Interinstitucional del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM), Gabriela Casas Torres, investigadora de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la UNAM, destacó la velocidad con que la pirámide poblacional se está invirtiendo en el país. Precisó que mientras de 2000 a 2030 la población de cero a catorce años disminuirá 20 por ciento, pasando de 32.6 millones a 26, el sector de 65 años y más aumentará 334 por ciento, al pasar de 4.6 a 15.3 millones. P.C. INAPAM, población, personas adultas Políticas claras en energía renovable generaría 2% del PIB: expertos Israel Rodríguez México, DF. El establecimiento de políticas claras para aprovechar el potencial de México en materia de energías renovables permitiría al país alcanzar, a un costo competitivo, una capacidad de generación renovable de alrededor de 18 mil megavatios, afirmó Eduardo Reyes Bravo, gerente de la consultoría PriceWaterHouse Cooper, al señalar que el aprovechamiento de este potencial generaría un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) equivalente a cerca de dos puntos porcentuales, además de crear unos 147 mil empleos. En conferencia de prensa, al presentar el estudio &ldquo;Plan integral para el desarrollo de las energías renovables en México 2013-2018&rdquo;, agrega que de contar con apoyo internacional, este potencial podría alcanzar los 30 mil megavatios, un incremento de 3.5 por ciento en el PIB, y permitiría reducir las emisiones de dióxido de carbono hasta en 30 megatoneladas anuales, generando cerca de 246 mil empleos.

P.C. PIB, energía renovable

Suben más de lo esperado solicitudes de subsidio para desempleo en EU

Reuters

Washington. El número de personas que solicitó beneficios por desempleo en Estados Unidos subió más de lo esperado la semana pasada, aunque la cifra todavía seguía en niveles consistentes con una mejoría continua de las condiciones del mercado laboral en el país. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo aumentaron en 20 mil a una cifra desestacionalizada de 362 mil, dijo el jueves el Departamento del Trabajo de Estados Unidos.

P.C. Estados Unidos, desempleo

Cayeron ventas al menudeo 3.65%, en diciembre: Inegi

Reuters

México, DF. Las ventas al menudeo de México bajaron 3.65 por ciento en diciembre contra el mes previo, informó hoy jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en una caída más profunda de la esperada por el mercado. La mediana de los pronósticos de cinco especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis consultados

por Reuters anticipó el martes una baja de 1.10 por ciento para la tasa desestacionalizada de las ventas minoristas de diciembre

P.C. INEGI, ventas al menudeo

Reforma migratoria debe revisar programa de trabajadores temporales: NYT

Notimex

Nueva York. El presidente Barack Obama debe incluir en su propuesta de reforma migratoria a trabajadores que ingresan a Estados Unidos con visas temporales y quienes a menudo ven violados sus derechos, opinó hoy el diario The New York Times. En un editorial, el periódico citó un informe reciente que documentó que los empleados que ingresan a Estados Unidos con visas tipo H-1B, H-2A, H-2B, J-1 y A-3 padecen patrones de abusos &ldquo;inquietantemente comunes&rdquo; sin tener acceso al sistema de justicia.

P.C. reforma migratoria El País El BCE tiene en su poder 44.300 millones en deuda pública españolaÁlvaro Romero Madrid 21 FEB 2013 - 18:40 CET2 El Banco Central Europeo mantenía en su poder a finales de 2012 deuda pública española por valor de 44.300 millones de euros, según las cuentas anuales que ha hecho públicas este jueves el instituto emisor. Esta es la primera vez que el organismo presidido por Mario Draghi comunica el volumen de dinero que se gastó en su programa de ayuda a los países periféricos del euro que puso en marcha en 2011 para garantizar la supervivencia de la Eurozona y que salvó a España e Italia de la quema. P.C. Banco Central Europeo, deuda Un tribunal de Europa ve ilegal el cálculo de la pensión para los emigrantesJesús Sérvulo González Madrid 21 FEB 2013 - 20:48 CET5 El Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TUE) dictaminó ayer que &ldquo;la normativa española relativa al procedimiento de cálculo de la pensión de jubilación se opone al derecho de la Unión&rdquo;. El tribunal de Luxemburgo considera que la normativa española discrimina a los trabajadores emigrantes que trabajan en otro país de la Unión diferente a España al vulnerar la normativa sobre la libre circulación de personas. P.C. pensiones, seguridad social